
 

 
 
 
 
 
 

Protokoll  
der Mitgliederversammlung proDUISBURG e.V. 
am Dienstag, 13. September 2022, 18:00 Uhr 

im Museum Küppersmühle 
 
 
 
 

TOP 1:  Begrüßung durch den Vorsitzenden Frank Albrecht 
 
Frank Albrecht bedankte sich zuerst beim Gastgeber, dem Museum Küppersmühle, und 
begrüßte die Teilnehmer der Mitgliederversammlung 2022. 
 
Im Anschluss entschuldigte er den Vorsitzenden Hermann Kewitz und sendete die besten 
Genesungswünsche. 
 
Zu Guter Letzt wurde an die verstorbenen und Vereinsmitglieder erinnert und diese 
gewürdigt.  
 
 

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung 
 
Frank Albrecht gab bekannt, dass zur Jahreshauptversammlung 2022 ordnungsgemäß 
eingeladen worden ist und dass neben dem Vorstand 26 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend sind. Anschließend stellte er die vorgeschlagene Tagesordnung zur Abstimmung. 

 
Beschluss: 

 
Die Versammlung genehmigt die Tagesordnung in der vorgelegten Form. 

 

Abstimmungsergebnis: 
 

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptver-
sammlung 2021 

 
Beschluss 
 

Die Versammlung genehmigte das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 in der 
vorliegenden Form. 

 

Abstimmungsergebnis 
 

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 

 
 

TOP 4: Jahresbericht des Vorstands 
 
Frank Albrecht erklärte in seinem Jahresbericht:  

Auch 2022 konnte das Vereinsleben aufgrund von Corona nicht wie gewohnt stattfinden. 

Dennoch wurden einzelne Veranstaltungen durchgeführt. 

Bevor auf die einzelnen Veranstaltungen näher eingegangen wurde, stellte Frank Albrecht 

den neunen Geschäftsführer Mario Mais vor. Mario Mais, 51 Jahre, verheiratet, einen Sohn, 

arbeitet Hauptberuflich für die Auslandsgesellschaft der Duisburger Getränkemarke Sinalco 

als Marketing Manager. Nebenberuflich ist Mario Mais auch als Moderator aktiv. Er verfügt 

über ein großes Netzwerk und war zuvor Vize-Vorstandsvorsitzender im Marketing-Club 

Duisburg-Niederrhein. 

Ende November 2021 fand die Veranstaltung proDUISBURG spricht… mit Rasmus C. Beck, 

Geschäftsführer der Duisburg Business & Innovation im Katholischen Bildungswerk statt 

Zum Ende des Jahres 2021 wurde noch ein Gewinnspiel über Facebook umgesetzt. 

Der Adventliche Nachmittag musste leider ausfallen, aber die Verteilung unserer 

Jahreskalender konnte über die Duisburg Tourismusinformation auf der Königstraße 

vorgenommen werden. 

Im Mai 2022 fand die erste Sitzung des Beirats bei Studio 47, Stadtfernsehen Duisburg, statt. 

Im Juni 2022 stellte proDUISBURG Streckenhinweisschilder für den Duisburg Marathon 

bereit. 

Am 15. Juni wurde dann unser Sommerfest an der Wasserskianlage Wedau gefeiert und 

Ende Juli besuchten wir erneut die Baustelle am Oberbürgermeister-Karl-Lehr-Brückenzug. 

Ansonsten werden monatlich Sitzungen des Vorstands organisiert, im gleichen Rhythmus 

tagt auch die Arbeitsgemeinschaft „Gewinnung Neumitglieder“. Zusätzlich gab es online 

„virtuelle Kaminabende“. 



 

 

 
     

TOP 5: Darlegung des Rechnungsabschlusses per 
31.12.2021  

 
Carsten Soltau referierte zum Rechnungsabschluss. 

Es wurde eine echte Bilanz erstellt, alle Rechnungen wurden bezahlt. 

Als Folge der eingeschränkten Möglichkeiten während der Pandemie war ein Rückgang bei 

den Mitgliederzahlen (auf jetzt 335) zu verzeichnen. Dies spiegelt sich auch bei den 

Einnahmen wieder. Bei den Ausgaben fehlen die Großprojekte, sodass hier weniger 

Ausgaben getätigt wurden. 

Die Vermögens-, Finanz- und Ertragslage ist geordnet und die Zahlungsfähigkeit war 

jederzeit gegeben. Die liquiden Mittel des Vereins bewegen sich zum Stichtag 31.12.21 auf 

79.496 €. Als Beitragseinnahmen sind für das Rechnungsjahr 2021 insgesamt 18.394 € zu 

verzeichnen. 

Die Gewinn- und Verlustrechnung für das Jahr 2021 ergibt Erträge in Höhe von 18.474 € und 

Aufwendungen in Höhe von 11.453 €, wodurch sich ein positives Jahresergebnis von 7.021 

€ ergibt.  

Der Jahresabschluss wurde durch den Wirtschaftsprüfer Andreas Pöhls erstellt und durch 

die Kassenprüfer Michael Kallweit und Andreas Vanek am 31.08.2022 geprüft.  

 

 

TOP 6: Prüfungsbericht der Kassenprüfer 
 
Für die beiden für das Rechnungsjahr 2021 gewählten Kassenprüfer erklärte Herr Kallweit, 

dass beide Prüfer am 31.08.2021 die Rechnungslegung und Kassenführung zum 

Abschlussstichtag 31.12.2021 geprüft haben. Als formelles Prüfungsergebnis wird eine 

einwandfreie und ordnungsgemäße Buch- und Kassenführung testiert. Alle Geschäftsvorfälle 

waren lückenlos und übersichtlich nachgewiesen und verbucht. Gründe zur Beanstandung 

waren nicht zu verzeichnen. 

 

TOP 7: Aussprache zu den Punkten 4 und 5 
 
Bei der Aussprache wurde bemängelt, dass die Mitgliederzahlen seit Jahren rückläufig sind. 

Aus diesem Grund wurde eine AG gegründet, die sich mit Ideen für eine 

Mitgliedergewinnung beschäftigt (siehe Top12). Frank Albrecht führte aus, dass aber jedes 

Mitglied aufgerufen ist, für proDUISBURG Werbung zu machen, damit der Verein so neue 

Mitglieder gewinnt. 



 

 

 

Darüber hinaus wurde bemängelt, dass proDUISBURG im Prinzip keine Mitgliedschaften in 

anderen Vereinen hat. Hier wurde darauf hingewiesen, dass proDUISBURG z.B. seit 16 

Jahren dem HDK angehört oder der MSV Genossenschaft. Frank Albrecht führte aus, dass 

man aber sehr genau hinschauen würde, welcher Verein in Frage käme. Zusätzlich seien 

Mitglieder des Vorstands auch Mitglieder in anderen Vereinen. 

Bei der Ausgabenseite wurde hinterfragt, ob die Vergütung für den Geschäftsführer 

transparent dargelegt werden kann. Carsten Soltau führte aus, dass die monatliche 

Vergütung bei 300 Euro liegt plus wenige gesetzliche Zulagen zu den Sozialversicherungen.   

Zu guter Letzt wurde hinterfragt, wieso 2020 deutlich höhere Ausgaben bestanden haben. 

Carsten Soltau erklärte es mit einer einmaligen Aktion, die für die Stadt Duisburg umgesetzt 

wurde: In der Corona Zeit hat proDUISBURG 25.000 Euro erhalten, die proDUISBURG 

wieder an Vereine verteilt hat. Insoweit war es eine Einmalaktion. 

 

TOP 8: Beschluss über die Entlastung des Vorstands 
 
Kassenprüfer Kallweit empfahl die Entlastung des Vorstandes, die Abstimmung wurde vom 

Geschäftsführer Mario Mais durchgeführt. 

   

Beschluss 
 

Der Vorstand erhält Entlastung. 

 

Abstimmungsergebnis 
 

Der Beschluss wurde einstimmig bei Enthaltung des Vorstands gefasst. 

 

TOP 9  Wahl der Kassenprüfer 
 
Als Kassenprüfer stellen sich weiterhin Michael Kallweit und Andreas Vanek zur Verfügung. 

 
Der Vorschlag des Vorsitzenden wurde befürwortet, über beide Neuwahlen en bloc 

abzustimmen. 

Beschluss 
 

Die Versammlung wählte die Herren Kallweit und Vanek zu Kassenprüfern für das 

Geschäftsjahr 2022. 

 

 



 

 

 

 
Abstimmungsergebnis 

 

Der Beschluss wurde einstimmig bei Enthaltung der Kassenprüfer gefasst. 

Michael Kallweit und Andreas Vanek (in Abwesenheit) nahmen die Wahl an. 

 

TOP 10:  Mitteilung über die Wahl des Vorstands durch
   den Beirat  
 

In der Beiratssitzung am 30.05.22 wurde aufgrund der Satzungsänderung die Doppelspitze 

im Vorstand sowie die Stellvertretung neu gewählt.  

Unter der Wahlleitung von Mario Mais wurden als Vorsitzender Hermann Kewitz und Frank 

Albrecht als Doppelspitze einstimmig bestätigt. Als stellvertretender Vorsitzender wurde 

Martin Zensen gewählt. Nicht neu gewählt werden musste Schatzmeister Carsten Soltau. 

Dem Vorstand gehören nach wie vor an:  Uschi Dommen, die Herren Thomas Krützberg und 

Enrico Loehrke (gewählt während der Beiratssitzung am 21. August 2021).  

Die neue Doppelspitze und der Stellvertreter nahmen die Wahl an.  

   

TOP 11: Wahlen zum Beirat 
 
Die Wahlzeit der Beiratsmitglieder ist drei Jahre, wobei jedes Jahr ein Drittel der Mitglieder 

neu gewählt wird. In 2022 ist die Wahlzeit folgender Beiratsmitglieder abgelaufen: Josef 

Wörmann, Sascha Devigne, Wilhelm Decher, Dirk Büsching und Dagmar Bugardt. 

Als Beiratsmitglied stellten sich Josef Wörmann und Sascha Devigne erneut zur Wiederwahl. 

Neu für den Beirat kandidierten Thomas Kretschmer, Dr. Susanne Sommer und Dr. Andreas 

Pilger. 

 
 

Beschluss 
 

Die Versammlung wählt  

für drei Jahre (2022 – 2025) in den Beirat von proDUISBURG e.V. 

Josef Wörmann, Sascha Devigne, Thomas Kretschmer, Dr. Susanne Sommer und Dr. 

Andreas Pilger. 

 



 

 

 

 
Abstimmungsergebnis 

 

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 

 

Frank Albrecht führte aus, dass bei der nächsten Mitgliederversammlung alle Beirats-

mitglieder mit ihrer jeweiligen Wahlzeit transparent aufgelistet werden.  

 

TOP 12: Digital- und Öffentlichkeitskampagne 
 
Enrico Löhrke referierte über die Ideen und Maßnahmen der Digital- und 

Öffentlichkeitskampagne.  

Die Mitgliedszahlen sind rückläufig und aus diesem Grunde wurde eine eigene Arbeits-

gemeinschaft gegründet (bestehend aus Enrico Löhrke, Inge Keusemann-Gruben und Frank 

Albrecht). 

Insgesamt wird an vier wichtigen Punkten gearbeitet: Sichtbarkeit des Vereins, Gewinnung 

neuer Mitglieder, Präsenz auf Social Media und Betreuung der bestehenden Mitglieder. 

Exemplarisch stellte Enrico Löhrke ein geplantes Design für ein Roll-up oder das Design 

einer Beilage, die städtische Mitarbeiter mit der Gehaltsrechnung erhalten sollen, vor. 

Darüber hinaus präsentierte Enrico Löhrke einen der fertigen Kurz-Spots, der auf Social 

Media beworben werden soll, um potentielle neue Mitglieder anzusprechen. 

Zu guter Letzt führte Enrico Löhrke aus, wie gut bei den bestehenden Mitgliedern während 

der Coroan Pandemie auch die virtuellen Kaminabende ankamen. Gleichzeitig führte er aus, 

dass die Veranstaltung „proDUISBURG spricht mit… Bärbel Bas“ auch für Nicht-Mitglieder 

geöffnet wird, um diese auf unseren Verein aufmerksm zu machen und vielleicht von einer 

Mitgliedschaft zu überzeugen. 

 

TOP 13: Ehrung langjähriger Mitglieder 
 
Frank Albrecht stellte die Liste der Jubilare für 25 bis 90 Jahre Mitgliedschaft bei 

proDUISBURG vor. Von den anwesenden Jubilaren werden Uschi Dommen (30 Jahre) und 

die Nationalbank (90 Jahre) geehrt. 

Nicht anwesend waren Bernhard Preuss (25 Jahre), Dr. Dieter Steinkamp (30 Jahre), 

Stadtgemeinschaft Königsberg e.V. (40 Jahre), DGB Region Niederrhein sowie Bernhard 

Schmeltzer (jeweils 75 Jahre). 

 



 

 

 

 

TOP 14:  Vorstellung des Programms bis zum Frühjahr 2023 
 
Frank Albrecht berichtete über die anstehenden proDUISBURG Veranstaltungen. 

Am 14. November wird die kommende Veranstaltung „proDUISBURG spricht mit …“ 

stattfinden. Gast wird die Duisburger Bundestagspräsidentin Bärbel Bas sein. Umgesetzt 

wird die Veranstaltung im Fraunhofer-inHaus-Zentrum (Gelände Uni Duisburg), 

Forsthausweg 1, 47057 Duisburg. Beginn ist 18:30 Uhr. Die Veranstaltung soll offen auch für 

Nicht-Mitglieder sein. 

Geplant ist auch ein Spaziergang durch Hochfeld mit  Martin Linne, Beigeordneter der Stadt 

Duisburg für Stadtentwicklung, Mobilität und Sport. Hochfeld wird für 100 Mio. Euro zu einem 

Vorzeigestadtteil umgebaut und wir bekommen einen exklusiven Einblick in die anstehenden 

Maßnahmen. Termin und Ort werden noch bekannt gegeben 

Am Sonntag, den 11. Dezember 2022 ist der Adventliche Nachmittag geplant. Jupp Götz 

(Musik) und Michael Steindl (weihnachtliche Texte) werden das Programm gestalten. Der 

Nachmittag wird im Wyndham Duisburger Hof begangen, Opernplatz 2, 47051 Duisburg 

Beginn ist 16:00 Uhr. 

Die Festliche Verleihung des Duisburger Kaisermünzenpreises 2022 wird auf Januar 2023 

verschoben, ein genauer Termin wird noch bekannt gegeben. Als Ort ist der Ratssaal im 

Rathaus Duisburg, Burgplatz 19, 47051 Duisburg angedacht. 

 

TOP 15:  Verschiedenes 
 
 
Eine städtische Spendentafel wurde beschmiert und es wurde angeregt diese und auch 
weitere zu modernisieren. 
 
Es wurde vorgeschlagen, dass sich proDUISBURG auch mit ähnlichen Vereinen der 
Nachbarstädte austauscht, um über diesen Weg das Image der Stadt zu verbessern. Dies 
könnte auch als Horizont-Erweiterung dienen, um Ideen der Nachbarstädte auch hier in 
Duisburg zu implementieren. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
Frank Albrecht bedankte sich zum Schluss noch einmal bei allen Besuchern und dem Team 
des Museums Küppersmühle für die Gastfreundschaft während der 
Jahreshauptversammlung. 
 
Der Vorsitzende schloss die Jahreshauptversammlung um 19.27 Uhr.  

 
 
Duisburg, den 21.09.2022  
 

       

    
Frank Albrecht    Mario Mais 
Vorsitzender     Geschäftsführer  

 


